
ORTSBEIRAT UTTERSHAUSEN
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Uttershausen vom 29.02.2024 im 
Dorfgemeinschaftshaus Uttershausen

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder:

Anna Hämel, Florian Steiner, Verena Donners und Nina Breiter. Weiterhin anwesend
waren 12 interessierte Uttershäuser Bürger*innen. 

Tagesordnung (TO):

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit

3. Bericht der Ortsvorsteherin

4. Verschiedenes 

Zu Punkt 1 der TO:

Die Ortsvorsteherin Anna Hämel beginnt um 19:00 Uhr die Ortsbeiratssitzung und
begrüßt alle Anwesenden.

Zu Punkt 2 der TO:

Anna Hämel stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. 

Zu Punkt 3 der TO:

Die  Ortsvorsteherin  berichtet,  dass  der  Ortsbeirat  von  der  Gemeinde  die
Rückmeldung zum Haushaltplan 2024 bekommen hat und verliest das Schreiben:

- Farbe und Equipment zum Streichen des Dorfgemeinschaftshauses
Die Gemeine übernimmt die Kosten für Material und Farbe; es soll noch einen
Abstimmungstermin geben, welche Räume gestrichen werden sollen

- Neue Lichterketten für den Weihnachtsbaum auf dem Dorfplatz
Für eine neue Lichterkette stellt die Gemeinde 500,00 € zur Verfügung

- Motorsende und Rasenmäher für die Arbeitseinsätze der Dorfgemeinschaft
Hierfür stellt die Gemeinde keine Mittel bereit; bei Bedarf können die Geräte
auf dem Bauhof ausgeliehen werden

- Instandsetzung der Aschebahn auf dem Sportplatz in Uttershausen
Es wird  keine Instandsetzung geben,  da die  Nutzungsfrequenz die  Kosten
nicht rechtfertigt

- Neue  Bänke,  Begradigung  des  Friedhofsvorplatzes  sowie  Erweiterung  der
befestigten Wege auf dem Friedhof
Es  soll  nochmals  einen  Termin  zu  einer  Begehung  geben,  um  die
Notwendigkeit und Umsetzungsmöglichkeiten zu besprechen



Zu Punkt 4 der TO

Folgende Punkten wurden unter ‚Verschiedenes‘ thematisiert:

- Der Ortsbeirat hat entschieden, dass zu runden Geburtstagen sowie Jubiläen
zukünftig  keine  Geschenke  durch  den  Ortsbeirat  ausgegeben  werden.
Stattdessen wird am Ende des Jahres ein Geldbetrag an eine gemeinnützige
Organisation gespendet. Der Ortsbeirat informiert in seinen Sitzungen welcher
Betrag und wohin gespendet wird

- Leider gibt es noch immer keine neuen Informationen, zu wann die Haushalte,
die einen Glasfaseranschluss haben, freigeschaltet werden

- Update zum neuen Feuerwehrgebäude: Die Firma Homburg hat die Boden-
und Pflasterarbeiten weitestgehend durchgeführt. In etwa vier Wochen soll der
finale  Umzug stattfinden.  Sobald die Feuerwehr  aus den derzeit  genutzten
Räumen ausgezogen ist, soll die im letzten Jahr besprochene Weiternutzung
durch  die  Uttershäuser  Vereine,  in  Abstimmung  mit  dem  Bürgermeister,
abschließend festgelegt werden

- Am 23. März 2024 findet wieder der Umwelttag statt, an dem sich auch der
Ortsteil  Uttershausen  beteiligt.  Eine  separate  Einladung  wird  im  Blättchen
erscheinen

- Die  950  Jahr  Feier  wird  an  zwei  Tagen  (31.08.2024  und  01.09.2024)
stattfinden.  Die  Planung  und  Vorbereitung  sind  in  vollem  Gange.  Florian
Steiner berichtet, dass es anlässlich des Jubiläums einen Projektchor geben
soll,  für den Unterstützung gesucht wird.  Alle interessierten Männer können
sich an den Ortsbeirat oder direkt an Florian Steiner wenden. Ab April soll es
etwa 10 Termine geben, an denen die Proben stattfinden

- Die Ortsvorsteherin hat einen anonymen Beschwerdebrief erhalten:
1. Verdreckte Feldwege Richtung der Wichtellöcher / Am Galgenacker
2. Parksituation Ecke Mönchofstraße / Frielendorfer Straße
Der  Ortsbeirat  wird  diese  Punkte  an  die  Gemeinde  weiterleiten,  um
Maßnahmen daraus abzuleiten. Ergänzend zum Thema der Parksituation wird
berichtet, dass die Ausweichbucht in der Heestraße / Ecke Finkenweg häufig
durch parkende Autos blockiert ist

- Um Uttershausen herum gibt es Plantagen mit Obstbäumen, die jährlich zur
Versteigerung angeboten werden. Es wird angeregt, dass diese Flächen min.
1x  im  Jahr  gemäht  werden,  dass  die  Bäume  auch  zugänglich  sind.  Der
Ortsbeirat wird dies ebenfalls an die Gemeinde weitergeben

- Ein  Bürger  fragt,  ob  der  Ortsbeirat  über  die  Baumfällarbeiten  am
Brückenhäuschen und am Radweg Richtung Singlis informiert wurde. Hier ist
sehr  auffallend,  dass  sehr  viele  Bäume gefällt  wurden.  Der  Ortsbeirat  hat
hierzu keine Informationen erhalten

- Die  Ortsvorsteherin  wurde  von  der  Gemeinde  angeschrieben,  ob  der
Stromanschluss  des  Brunnens  am  Dorfplatz  noch  genutzt  wird,  weil  die
Kosten hierfür die Gemeinde trägt und bei einer Nichtnutzung der Anschluss
abgeschaltet  wird.  Hierzu  wollen  sich  zeitnah  einige  Uttershäuser*innen
treffen um sich das Ganze anzuschauen

- In  der  Mönchofstraße  steht  ein  Haus,  welches  verwahrlost  und  das
Grundstück voller  Müll  ist.  Dieses Thema wurde bereits  auf der Gemeinde
platziert,  die  bisher  keine  Handlungsmöglichkeiten  hatte.  Mittlerweile  wird
jedoch auch Ungeziefer auf dem Grundstück gesichtet, weshalb der Ortsbeirat
das  Thema  nochmals  an  die  Gemeinde  weitergibt  um  diesbezüglich
Maßnahmen einzuleiten



- Am Samstag, den 30.03.2024 findet in Uttershausen das Osterfeuer statt

Schlusswort:

Die Ortsvorsteherin beendet die Sitzung um 20:10 Uhr und bedankt sich bei allen 
Anwesenden für die Teilnahme an der Sitzung.

Uttershausen, den 29.02.2024

Ortsvorsteherin Schriftführerin
Anna Hämel Nina Breiter


